



Necesitan 35 mil patrocinios para llegar a la papeleta en las elecciones de noviembre

Youtubers, vidente, médicos y un periodista: Los independientes que buscan firmas en el Servel

Estas semanas se ha notado un explosivo aumento en las inscripciones como candidatos independientes que buscan llegar a La Moneda. Hasta el cierre de esta edición, eran 68 personas, entre las que se encuentran rostros conocidos y otros nuevos, además de aquellas que no desean realmente encontrarse en la nómina.

MARIANNE MATHEU y PABLO ARRIAGADA

Inscripciones que se realizaron "por error" y otras que solo se hicieron a modo de broma

Inscribirse como candidato en el Servel para recibir patrocinios de la ciudadanía (se necesitan 35 mil firmas) no presenta mayor complejidad para aquellos que cumplen los requisitos legales. Así, son múltiples los casos que "El Mercurio" pudo detectar en que las personas se inscribieron por error o de manera involuntaria.



Para inscribirse como candidato independiente en el Servel hay que ingresar en la misma página donde se realizan los patrocinios.

para nada", entre risas. Lo mismo respalda Fuentes, maestro mecánico de Talca, ante la pregunta sobre si pretendía llegar a la papeleta: "No (...) solamente yo estaba suscribiéndome para votar (firmar) por un presidente".

"Me pareció chistoso"

Así también, dentro de las opciones a patrocinar, se encuentra el nombre de algunas personas que lo hicieron a modo de broma. Las motivaciones detrás de ello son múltiples, pero todas se remontan a la facilidad que existe actualmente para postularse al cargo. Francisco Ruiz, por ejemplo, también aparece en los registros, pero al ser consultado sobre las razones detrás de su postulación, comentó: "Me crucé con un artículo que decía que era muy fácil hacerlo. Lo encontré increíble. Lo hice

porque me pareció chistoso decirles a mis amigos que era precandidato presidencial. (El artículo) decía que era muy fácil y me metí para ver qué tan fácil era. Efectivamente es muy fácil, es decir siguiente, siguiente, siguiente. Y cuando vi que podía hacerlo dije, bueno, en el día de mi funeral alguien podrá decir que Pancho Ruiz fue precandidato presidencial".

Por el contrario, Cristian Oteiza, quien se desempeña como médico cirujano en un Cesfam de Valparaíso, comenta que lo hizo también a modo de festinar. Asegura que "lo hice como una forma de mostrar que esto es una chacota, que en realidad no tiene importancia, en el fondo, el cargo. No hay respeto por los programas, hay mucha transacción con respecto a no seguir los lineamientos políticos. Entonces, la verdad es que es como una forma de demostrar que hacer esto es una chacota".

Creadores de contenido en redes sociales que aspiran a llegar a La Moneda

Entre el abanico de nombres que esperan reunir las firmas necesarias para competir en las próximas elecciones parlamentarias se encuentran youtubers y tiktokers. Carlos Escaffi es uno de ellos. Es de Valparaíso, pero vive en Perú, donde tiene una agencia y se desempeña como docente universitario. En TikTok sube videos con sus propuestas y análisis de la contingencia, y realiza un live llamado "En el nombre de Escaffi" todos los martes a las 21. A él se suman al menos dos más: Elizabeth Fredes, activa en redes sociales, especialmente en YouTube, donde cuenta con 479 suscriptores y publica su podcast "Café conexión", donde publica videos, y Pedro Pool, controversial youtuber de Osorno conocido por su programa "Bajo la lupa", que se transmite por la misma red social y por la radio El Conquistador. Pool asegura a "El Mercurio" que su motivación para postular a la presidencia es que le produce "rabia lo que le están haciendo al país y a la gente. Ma da mucha pena cómo los políticos están robando y farreado el país, de izquierda y de derecha. Yo soy de derecha, pero debo reconocer que en nuestro sector también hay ganapanes, oportunistas, corruptos".



Zita Pessagno se encuentra reuniendo firmas para competir en las presidenciales.

Una vidente y un dueño de local de empanadas que bajará su postulación

Uno de los nombres que más se han viralizado estas últimas semanas es Zita Pessagno —nacida en Perú pero con más de 40 años viviendo en Chile— recordada entre los chilenos por sus apariciones en televisión hace décadas en programas junto al humorista Felipe Avello.

Si bien se ha comentado que ella sería "tarotista", aclara que no lo es, sino que "tengo el don de la videncia", dice, y que por eso fue en su momento a la televisión. Sobre sus razones para ser candidata presidencial, comenta que "este gobierno se transformó en un gobierno comunista y que al final la derecha y la izquierda se coludieron y lo que hay que es más peligroso no es ni la derecha ni la izquierda, sino el globalismo que está detrás de todo esto".

"No están los tiempos todavía"

La historia que también se hizo conocida en el norte del país es la de Osvaldo Ruiz, el dueño de un local en Caldera denominado "La casa de la empanada". Si bien el emprendedor contaba con grandes motivaciones para ser Presidente en un comienzo, como consignó el Diario de Atacama, ahora se encuentra teniendo dudas sobre su futuro. "Voy a bajar la candidatura por ahora, no voy a perseverar (...). No están los tiempos todavía para hacer eso. Está muy revolucionado este país todavía. No hay cobertura para personas, pymes, todavía".

Hasta un tercer intento: "Los viejos conocidos" de la política que quieren liderar el Poder Ejecutivo

Son conocidos públicamente y con trayectoria política, pero en la actualidad no militan en partidos constituidos oficialmente, por lo que se ven obligados a buscar firmas que los respalden.

Es el caso de Eduardo Artés, quien busca llegar a la papeleta presidencial por tercera vez. En 2017 remató séptimo —de ocho candidatos— con 0,51%, y en 2021 quedó en el mismo puesto con 1,46%, pero último entre los siete postulantes.

Si bien "El Mercurio" intentó contactarlo, no obtuvo respuesta.

También está buscando firmas Tomás Jocelyn-Holt, quien fue diputado democrata-cristiano entre 1994 y 2002. Repareció en la política en 2013, cuando postuló a la Presidencia como independiente, en una elección que mantiene el récord de llevar la mayor cantidad de postulantes en la papeleta: nueve. Jocelyn-Holt tiene por lo tanto no solo la marca de ser el único candidato presidencial que ha llegado en noveno lugar, sino también el menos votado desde el regreso de la democracia, con 12.594 sufragios, menos de la mitad de las rubricas que hoy necesita para ser candidato.

"Hay un vacío. Ese vacío se nota mucho,

sobre todo en el Gobierno, porque solamente ha habido cinco gobiernos que han dado sucesión desde el año 38", dice sobre sus motivaciones para ser candidato presidencial, aludiendo a que su decisión de volver a intentarlo es porque "vengo viendo hace más de diez años que aquí hay un problema, y que este pimpón cada vez te va llevando el país a un cuadro más desmorralizador (...), lo que tú tienes son burguesías ficticias que quieren acomodarse con los candidatos y, de esa manera, poner un pie forzado sobre la oferta, y son los chilenos", dice Jocelyn-Holt.

El senador por Magallanes, Karim Bianchi comenta que "queremos, desde la génesis, desde que sea con firmas, con adhesión popular, el poder iniciar una candidatura que es independiente, lo cual me otorga a mí la libertad de poder trabajar lo que uno sueña, que es un país más desarrollado, un país con mayor seguridad, con mayor crecimiento, más justo, más equitativo".

Agrega que "creemos que tenemos una posición de experiencia en el Senado, en la Cámara de Diputados y también un reconocimiento mayor que quizás de otras personas que están; por tanto, yo estoy esperando en que se reúnan (las 35 mil firmas)".



Eduardo Artés, candidato presidencial en 2017 y 2021.



Jocelyn-Holt salió noveno en las presidenciales de 2013.



Karim Bianchi, expdiputado y actual senador por Magallanes.

Los que buscan mayor visibilidad para mostrar sus causas

Una mejor normativa para el autismo, necesidad de cambios en el Estado o la desconexión de la clase política con la realidad son algunos de los motivos que dan algunos de los postulantes que no cuentan con mayor conocimiento público hasta ahora.

Gustavo Serrano, buscará por segunda vez las firmas para llegar a la primera vuelta, tras intentarlo infructuosamente en 2021. "Soy una persona ciega y tengo un perro guía (...) soy una persona tímida y corriente, me desplazo en metro", dice Serrano, ingeniero informático y presidente de Fundación, fundación que, explica, está destinada a ayudar a personas ciegas, y apunta a que su candidatura, en la que asegura estar trabajando desde 2021, es porque ha concluido que hay una "desconexión de la clase política con la realidad".

Otro de quienes buscan llegar a la papeleta de noviembre es el periodista de política Víctor Arce, quien trabaja en The Times en español —una organización global independiente que se dedica a la política y noticias políticas, y que inició sus operaciones en Chile en marzo de 2018—. Dice que su motivación para ser candidato es que "en los tres años que he estado cubriendo política —tres mandataríos— me he dado cuenta de las falencias que cada uno ha tenido (...). Es una de las cosas que me han motivado a que puedo hacer un cambio con los conocimientos con base en el Estado".

En tanto, Elizabeth Fredes es presidenta de la Fundación Americana del Autismo (además de youtuber) y también busca recolectar las 35 mil firmas. Su motivación para postular, argumenta, es que "hace un tiempo salió una ley de autismo que no ayudaba a nadie, por eso empecé con esta carrera".

¿QUÉ DICEN LOS POTENCIALES CANDIDATOS PRESIDENCIALES?



"En los trece años que he estado cubriendo política, me he dado cuenta mucho de las falencias que cada uno (de los presidentes) ha tenido".

VÍCTOR ARCE PERIODISTA DE THE TIMES



"La verdad, lo hice como una forma de mostrar que esto es una chacota, que en realidad no tiene importancia, en el fondo, el cargo".

CRISTIAN OTEIZA MÉDICO CIRUJANO DE VALPARAÍSO



"Siempre ha sido una aspiración, desde hace mucho tiempo, viendo que la clase política que hoy en día existe no da solución a las necesidades reales que tienen las personas".

RAÚL ARREDONDO INGENIERO COMERCIAL



"Sabe qué pasó? Que yo me iba a habilitar para apoyar a otra candidata y me equivoqué".

IRIS DEL CARMEN ARELLANO PENSIÓNADA



"(Quiero ser Presidente) básicamente por el análisis que hemos realizado de la desconexión de la clase política con la realidad".

GUSTAVO SERRANO INGENIERO INFORMÁTICO



"Nuestra convocatoria es a unir a la gente para trabajar conjuntamente en la priorización de los problemas y en la metodología tras la cual vamos a dar solución a ellos".

CLAUDIO SULE ECONÓMICO DE RANCAGUA